

**PENGARUH PRODUK DOMESTIK REGIONAL BRUTO, UPAH
MINIMUM REGIONAL DAN INVESTASI TERHADAP
PENYERAPAN TENAGA KERJA PADA SEKTOR INDUSTRI
BESAR DAN SEDANG DI PROVINSI BANTEN**

ARIS MUNANDAR

8105161205



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

**Skripsi ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2020**

***EFFECT OF GROSS REGIONAL DOMESTIC PRODUCT,
MINIMUM WAGES, AND INVESTMENT ON ABSORPTION LABOR
IN LARGE AND MEDIUM INDUSTRIES IN BANTEN PROVINCE***

ARIS MUNANDAR

8105161205



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

***Skripsi is Written as a Part Of Bachelor Degree in Economic Education
Accomplishment***

**PROGRAM STUDY ECONOMIC EDUCATION
FACULTY OF ECONOMIC
STATE UNIVERSITY OF JAKARTA
2020**







ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh Produk Domestik Regional Bruto, Upah Minimum Regional, dan Investasi terhadap Penyerapan Tenaga Kerja pada Sektor Industri Besar dan Sedang di Provinsi Banten. Data yang digunakan adalah data sekunder tentang produk domestik regional bruto, upah minimum provinsi, investasi dan penyerapan tenaga kerja. Data diperoleh dari data panel dari 8 Kabupaten/Kota di Provinsi Banten selama 6 tahun dari tahun 2010 sampai 2016. Teknik analisis data menggunakan analisis regresi dengan menggunakan *Fix Effect Model* berdasarkan uji Hausman. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Produk Domestik Regional Bruto tidak berpengaruh terhadap Penyerapan Tenaga Kerja dan Upah Minum Regional berpengaruh negatif namun tidak signifikan terhadap Penyerapan Tenaga Kerja. Sementara itu, Investasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap Penyerapan Tenaga Kerja pada sektor Industri Besar dan Sedang di Provinsi Banten

ABSTRACT

This study aims to determine the effect of Gross Regional Bruto Domestic Product, Regional Minimum Wages, and Investment on Labor Absorption in Large and Medium Industrial sectors in Banten Province. The data in this study are secondary data about gross regional domestic product, regional minimum wages, investment and labor absorption. The data is obtained from panel data of 8 districts/cities in Banten Province for 6 years from 2010 to 2016. The data analysis techniques use regression analysis by using Fixed Effect based on the result of the Hausman test. The result shows that the Gross Regional Domestic Product did not have an effect on labor absorption, the Regional Minimum Wages has a negative but not significant effect on labor absorption. Meanwhile, Investment has a significant positive effect on labor absorption in Large and Medium Industrial in Banten Province.

Lembar Pengesahan Skripsi

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI			
Penanggung Jawab Dekan Fakultas Ekonomi  Dr. Ari Saptono, SE., M.Pd NIP. 197207152001121001			
No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	<u>Dr. Sri Indah Nikensari, M.Si</u> NIP : 196208091990032001 (Ketua)		19 Agustus 2020
2	Herlita S.Sos. M. Ec. Dev NIP. 198401062014042002 (Sekretaris)		19 Agustus 2020
3	Prof. Haryo Kuncoro, SE., M.Si NIP. 197002072008121001 (Penguji Ahli)		19 Agustus 2020
4	<u>Dr. Ari Saptono, M.Pd</u> NIP. 197207152001121001 (Pembimbing 1)		19 Agustus 2020
5	<u>Dr. Saparuddin Mukhtar, M.Si</u> NIP. 197701152005011001 (Pembimbing 2)		19 Agustus 2020
Nama : Aris Munandar No. Registrasi : 8105161205 Program Studi : Pendidikan Ekonomi Tanggal Lulus : 10 Agustus 2020			

Catatan : - diketik dengan huruf times new roman ukuran 12
- dibuat rangkap lima tanda tangan asli dengan bolpoint warna biru



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN
KEBUDAYAAN UNIVERSITAS NEGERI
JAKARTA UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Aris Munandar
NIM : 8105161205
Fakultas/Prodi : Ekonomi/Pendidikan Ekonomi
Alamat email : 13arisumandar

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pengaruh Produk Domestik Regional Bruto, Upah Minimum Regional, dan Investasi
Terhadap Penyerapan Tenaga Kerja pada Industri Besar dan Sedang di Provinsi Banten

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 30 Agustus 2020

Penulis

(Aris Munandar)
NIM. 8105161205

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi Lain.
2. Skripsi ini belum dipublikasikan, kecuali secara tertulis dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Yang membuat pernyataan,



Aris Munandar
No. Reg. 8105161205

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Allah SWT, yang telah memberikan kemudahan dan kelancaran kepada peneliti dalam menyusun proposal usulan penelitian. Proposal usulan penelitian ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta. Peneliti menyadari bahwa proposal usulan penelitian ini tidak lepas dari bantuan, bimbingan dan masukan dari berbagai pihak.

Dalam kesempatan kali ini, peneliti ingin mengucapkan terimakasih kepada pihak-pihak yang telah banyak membantu dan membimbing peneliti selama tersusunnya skripsi ini kepada:

1. Dr. Ari Saptono, M.Pd. Selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta
2. Dr. Sri Indah Nikensari, M.Si. Selaku Ketua Program Studi Pendidikan Ekonomi Univesrsitas Negeri Jakarta.
3. Dr. Ari Saptono, M.Pd. Selaku Dosen Pembimbing Penelitian I, yang telah memberikan bimbingan dan perhatiannya kepada peneliti.
4. Dr. Saparuddin, M.Si. Selaku Dosen Pembimbing Penelitian II, yang telah memberikan bimbingan dan perhatiannya kepada peneliti.

5. Orang tua, keluarga, serta teman-teman yang telah memberikan banyak dukungan, semangat dan doa kepada peneliti.
6. Serta seluruh pihak yang telah banyak membantu hingga terselesaikannya skripsi ini.

Semoga skripsi ini dapat berguna peneliti dan pembaca pada umumnya. Peneliti sadar bahwa skripsi ini masih memiliki kekurangan. Oleh karena itu, peneliti mengharapkan saran dan kritik dari pembaca.

Jakarta, Juli 2020

Peneliti